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• Процесс разрушения льда на реке Ук горожане наблюдают, 
переходя речку по пешеходному мостику в районе Глазуново.

го и чс предупреждает

Толщина льда на водоёмах округа в сере-
дине марта варьирует от 30 до 60 сантиме-
тров, а местами и того меньше: лёд посте-
пенно подмывается и становится рыхлым.

В связи с этим комитет по делам ГО и ликви-
дации ЧС городского округа предлагает заводо
уковцам хорошенько подумать, прежде чем захо-
дить, а тем более заезжать на какомлибо транс-
портном средстве на лёд любого водного объек-
та, будь то река, озеро, пруд, ручей ...

Что делать, если человек пренебрёг предупреж-
дениями и внезапно оказался в ледяной воде? 
Александр Забоев, председатель комитета по 
делам ГО и ликвидации ЧС округа, считает, что в 
такой ситуации главное – не потерять самообла-
дания и рассчитывать в первую очередь на свои 
собственные силы.

Нельзя паниковать и лучше воздержаться от 
необдуманных резких движений. Нужно заце-
питься за какуюнибудь точку опоры и перетер-
петь первые неприятные ощущения от холодной 
воды. Примерно через 3040 секунд вы переста-

нете остро чувствовать холод и ощутите лёгкое 
внутреннее тепло. От тяжёлой и объёмной зим-
ней одежды надо освободиться, а вот нижнее 
бельё, носки, перчатки и головной убор снимать 
не стоит. От 40 до 60 % тепла уходит через го-
лову, поэтому лучше не снимать шапку, даже ес-
ли она намокла.

А дальше стараться аккуратно выбираться на 
лёд. Если вы оказались в воде во время ледохода 
посреди плывущих льдин, нужно плыть к берегу и в 
удобном месте выбраться на сушу. На берегу пер-
вым делом намокшую одежду необходимо снять, 
максимально отжать и снова надеть. Не позволяй-
те себе заснуть, пока не почувствуете, что согрева-
етесь. Хороший признак, если вы начали дрожать – 
это значит, что организм самосогревается.

Конечно, всего этого можно избежать, если воз-
держаться на время от рыбалки, обходить сто-
роной водные объекты, а не испытывать судьбу 
на хрупком льду, особенно разъезжая на лыжах, 
снегоходах и квадроциклах.

Записал Александр ПОнОмАрёв
Фото автора

Ещё в полях белеет снег, 
а воды уж…К весенней страде в хозяйствах 

припасено 19 тысяч тонн семян 
пшеницы, ячменя, овса и гороха. 
Сегодня аграрии проверяют их ка-
чество в лаборатории Россельхоз-
центра. К 14 марта сельхозпред-
приятия сдали уже образцы  16 ты-
сяч тонн семян (84%). Из них спе-
циалисты лаборатории проверили 

15,25 тысячи тонн на всхожесть, си-
лу роста, засорённость и болезни. 
В итоге кондиционными признали 
14 тысяч тонн заготовленных се-
мян (73%). Остальные не прошли 
стандарт по засорённости. С ними 
полеводам ещё предстоит порабо-
тать, чтобы довести до норматива.

Борис СОКОЛОв

В департаменте образования 
области и комитете образова-
ния округа ждут звонков от тех, 
кто знает о местах незаконного 
изготовления, потребления или 
сбыта наркотических средств. 
Информацию о незаконном оборо-
те наркотиков можно сообщать до 

конца следующей недели по теле-
фонам горячей линии: 8 (3452) 56
9371 и 8 (34542) 90117.

Организаторы акции надеют-
ся на наше неравнодушие, ведь 
справиться с наркоманией мож-
но только сообща!

Андрей КОрОСТЕЛёв

Пашня ждёт отборного зерна
Аграрии округа строго соблюдают требование департамен-
та АПК засевать поля только кондиционными семенами. 

Если знаешь, позвони!
В городском округе проходит всероссийская антинаркоти-
ческая акция «Сообщи, где торгуют смертью!».

С 2011 года в нашем округе 738 многодет-
ных семей изъявили желание получить бес-
платный земельный участок.

На территории Заводоуковского городского 
округа на землях федерального значения за счёт 
средств областного бюджета был сформирован 
микрорайон Южный, где  подготовлено более 900 
участков под строительство (в том числе и для 
многодетных семей, поставленных на учёт в Яма-
лоНенецком автономном округе).

 За время действия закона Тюменской области о 
бесплатном предоставлении земельных участков 
гражданам, имеющим трёх и более детей, приня-
того областной думой 22 сентября и  подписанно-
го губернатором Владимиром Якушевым 5 октября 
2011 года, 635 семей поставлены в округе на учёт. 
Из них 614 получили заветные земельные участки, 

а 103м  было отказано. Причина отказа в основ-
ном была та, что  многодетные семьи на террито-
рии Тюменской области проживали менее пяти лет. 
Сегодня на учёте числится 21 многодетная семья, 
претендующая на бесплатный земельный надел.

 Как отметил Александр Анохин, глава городского 
округа, несмотря на основную трудность,  возникшую 
при выполнении земельных обязательств перед много-
детными семьями (дефицит свободных участков под ин-
дивидуальное жилищное строительство), за пять с по-
ловиной лет удалось полностью их обеспечить землёй.

 Для многодетных ямальцев в округе  уже сфор-
мированы и поставлены на кадастровый учёт 155 
площадок. Администрация городского округа будет 
создавать все условия для подключения их к ин-
женерным сетям, линии электропередачи и  обу-
строит дороги с щебёночным покрытием.

Пресс-служба главы городского округа

земля многодетным

Участков хватит всем

Мясо и мясопродукты, птицу, 
рыбу, молочную и хлебопекар-
ную продукцию, деликатесы, ово-
щи, мёд и дикоросы здесь пред-
ставили  предприятия не только 
нашей области, а ещё десяти ре-
гионов Российской Федерации и 
Республики Беларусь. В програм-
ме выставки круглый стол «Инно-
вационные направления роста 

эффективности производства в 
АПК», который организует науч-
ный отдел агроуниверситета Се-
верного Зауралья. 

А заводоуковцы, желающие 
приобрести деликатесы, изго-
товленные лучшими мастерами 
в других регионах страны, могут 
посетить выставку до 19 марта.

Борис СОКОЛОв 

Посмотреть и попробовать
Вчера в Тюменском выставочном зале на Севастопольской, 
12 открылась выставка-продажа  сельхозпродукции «ПРО-
ДЭКСПО-2017. Продукты питания».

На отведённом под строитель-
ство участке спилен лес, ведёт-
ся корчёвка пней. Образовавши-
еся после раскорчёвки неровно-
сти почвы строители засыплют 
песком. После этого они присту-
пят к закладке котельной и само-
го здания, в котором и будут очи-
щаться канализационные стоки.

Как рассказала Екатерина Де-

сятова, председатель комитета 
по жилищнокоммунальной поли-
тике администрации округа, ра-
боту по возведению очистных от 
первого колышка и до сдачи го-
тового объекта будет выполнять 
тюменская фирма «Спинокс», ко-
торая занимается такими работа-
ми уже давно.

Александр ПОнОмАрёв

Почин положен
В Лебедёвке полным ходом идёт подготовка участка под 
строительство поселковых канализационных очистных со-
оружений (КОС).

Наряду с другими российски-
ми предприятиями из Уфы, Пер-
ми, Кирова и белорусскими маш-
завод представит свою продук-
цию: земснаряд, аэратор, 5и12
тонные тракторные прицепы, 
производство которой пока еди-
нично. Администрация предпри-

ятия надеется найти на выстав-
ке и новых покупателей, и дело-
вых партнёров. 

Сегодня оборудование наше-
го машиностроительного завода 
приобретают рыбоводческие хо-
зяйства и сельхозпредприятия.

Ольга мЯСнИКОвА 

Себя показать...
Заводоуковские машиностроители впервые будут участво-
вать в ежегодной сельскохозяйственной выставке в Винзилях.

Еженедельно с повышенной 
температурой, насморком и го-
ловной болью к медикам за по-
мощью обращаются около ста 
человек, основная часть из них – 
дети. В начале января заболев-
ших заводоуковцев было вдвое 
больше. 

С весенним потеплением, как и 

в предыдущие годы, медики ожи-
дают подъём вирусной инфек-
ции, поэтому советуют не торо-
питься расставаться с тёплыми 
вещами и одеваться по сезону. А 
ещё рекомендуют принимать по-
ливитаминные препараты, чтобы 
поддержать иммунитет. 

Алла ЕГОрЫЧЕвА

Одевайтесь по сезону
Простудные заболевания в округе пошли на убыль. Ситуа-
ция пока стабильная.



«Заводоуковские вести» 16/03/20172

на рабочем месте

• Помимо Елены Калининой ещё 21 ветеринарный врач в округе 
осуществляет весь комплекс ветеринарно-санитарных мероприятий: 

лечит, исследует, вакцинирует собратьев наших меньших.

круглый стол

На выбор профессии Елены 
Калининой повлияла смерть 
заболевшего кота – любимца 
семьи, которого спасти так и 
не удалось.

Окончив в 2009 году факуль-
тет ветеринарии Омского аграр-
ного университета, сегодня Еле-
на работает ветврачом в Заводо-
уковском ветеринарном центре. 
Во время учёбы она специализи-
ровалась по болезням мелких до-
машних животных и в настоящее 
время избавляет от недугов поч-
ти всех братьев наших меньших, 
перечисленных в известной сказ-
ке Корнея Чуковского «Айболит».

А болячки у животных случают-
ся точьвточь как и у людей: есть 
и онкология, и «животики болят», 
и зубы выпадывают, и ОРЗ при-
вязывается, даже сахарный ди-
абет присутствует.

Ветврач Калинина считает, для 
того, чтобы меньше было пово-
дов обращаться в их клинику, жи-
вотным необходима своевремен-
ная профилактика возможных за-
болеваний. Вакцинация тех же ко-
шек и собак, например, против бе-

шенства, чумы, аденовирусных ин-
фекций, парвовирусных и короно-
вирусных энтеритов и лептоспиро-
за снимет с владельца животного 
большие проблемы. Не стоит забы-
вать и о дегельминтизации (удале-
нии глистов). Тем не менее, время 
от времени животных всё же прихо-
дится не только лечить, но и даже 
прибегать к хирургическому вме-
шательству …

– В среднем ежедневно жите-
ли округа в ветеринарную клини-
ку привозят на лечение от десяти 
до 20 животных, – отмечает Елена 
Николаевна. – И утверждение, что 
домашние питомцы зачастую похо-
жи на своих хозяев – справедливо.

– Елена Калинина – вполне со-
стоявшийся ветеринарный врач, 
– отмечает непосредственный её 
начальник Сергей Ермолин, ру-
ководитель Заводоуковского вет-
центра. – Таким, как она, моло-
дым грамотным специалистам, 
ближайшие пару десятков лет, 
как минимум, предстоит стоять 
в округе на страже здоровья до-
машних животных.

Александр ПОнОмАрёв
Фото автора

Будни заводоуковских спа-
сателей спокойными не на-
зовёшь. То они тушат пожа-
ры, то отрабатывают такти-
ку действий на учебных тре-
нировках, то проводят про-
филактические беседы с на-
селением. 

С начала года в округе про
изошло 16 пожаров. Один из по-
следних случился в городе по-
сле 8 Марта. 

Ранним утром на улице Коо-
перативной загорелся частный 
дом, где, к счастью, никого не 
было. Беспощадный огонь по-
вредил стены, уничтожил кров-
лю жилья и сарай. С огненной 
стихией боролись звено газоды-
мозащитной службы и десяток 
пожарных. Задействованы были 
четыре спецмашины. Причиной 
возгорания стал аварийный ре-
жим работы электрооборудова-

ния. Сегодня специалисты уста-
навливают сумму ущерба.

Чтобы быть в постоянной го-
товности, действовать чётко и 
слаженно в чрезвычайных ситуа-
циях, пожарные оттачивают своё 
мастерство во время тактических 
учений. Так, в начале марта по 
легенде днём вспыхнули вещи в 
одном из корпусов тубдиспансе-
ра. В срочном порядке больные 
и медики покинули здание. При-
бывший дежурный караул 93 по-
жарной части в считанные мину-
ты нашёл место возгорания и по-
тушил огонь. 

Сергей Колосов, руководитель 
занятий, отметил, что персонал 
тубдиспансера с задачей эвакуа-
ции справился отлично, впрочем, 
как и сами огнеборцы.

По словам Алексея Кобылки-
на, замначальника межрайон-
ного отдела надзорной деятель-
ности и профилактической ра-

боты, несмотря на беседы с на-
селением, заводоуковцы в деле 
безопасности довольно беспеч-
ны: специалисты выявляют одни 
и те же нарушения: плохое со-
стояние электропроводки, оплав-
ленные розетки и выключатели, 
отсутствие предтопочных листов 
у печей, курение в помещениях. 

О последствиях огненной сти-
хии спасатели рассказывают не 
только взрослым, но и детям. До-
брой традицией стали встречи 
с дошкольниками. На них огне-
борцы объясняют ребятам, чем 
опасны игры с огнём, как нужно 
поступать, если случился пожар 
или они стали его свидетелями. 
Спасатели уверены, что реаль-
ное понимание пожара, как се-
рьёзной опасности, необходимо 
воспитывать с малых лет, ведь 
знания, усвоенные с детства, – 
самые прочные знания.

Алла ЕГОрЫЧЕвА

О зимнем отдыхе заводо-
уковцев, о том, удалось ли 
с помощью спортивных ме-
роприятий оторвать жите-
лей округа от компьютеров 
и телевизоров, говорили на 
очередном заседании обще-
ственной палаты. 

За круглым столом собрались 
приверженцы здорового образа 
жизни, специалисты комитетов 
по спорту и молодёжной полити-
ке, образования, главы сельских 
администраций. Последние под-
робно рассказали, сколько чело-
век на их территориях активно за-
нимаются физкульурой и спор-
том, и  какие спортивные объек-
ты при этом задействуют. 

Так, глава Падунской   адми-
нистрации Алексей Рыкованов 
убеждён, что сегодня в селе есть 
всё для активного зимнего отды-

ха: в лесу проложена лыжня, ря-
дом со школой  –  большая пло-
щадка, где при желании можно и 
зимой мяч погонять, там же рас-
положен и хоккейный корт. Сам 
личным примером доказывает, 
что заниматься спортом – это 
модно и здорово.

– Я всю зиму провёл на кат-
ке, – говорит Алексей Николае-
вич. – Друзья потихоньку ко мне 
присоединялись, потом – сосе-
ди. Ребятишки с удовольствием 
катались. Но когда пришло вре-
мя чистить лёд от снега, желаю-
щих не нашлось… 

Кстати, эта проблема не одной 
Падунской администрации. Ка-
таться все любят, а вот саночки 
возить… А всё потому что в шко-
лах теперь нет общественно по-
лезного труда, дома родители бе-
регут своих чад и это, помоему, 
неправильно.  

В разговор включилась глава 
Новозаимской сельской админи-
страции Инна Лебедева:

– Возможно, коллегам помо-
жет наш опыт организации зим-
него отдыха: мы нынче объяви-
ли конкурс на лучшее новогод-
нее оформление, в рамках ко-
торого и выбрали лучшую зим-
нюю площадку. Ребятишки  с ма-
мами и папами и горки построи-
ли, и снежные фигуры сооруди-
ли, и катки залили. А потом вме-
сте поддерживали всё в рабо-
чем состоянии. Пусть не на сто 
процентов, но всё же нам уда-
лось поднять жителей села зи-
мой с диванов!

– Если человек сам не загорит-
ся идеей здорового образа жиз-
ни, то его никто не зажжёт, – убеж-
дена председатель клуба закали-
вания и зимнего плавания «Аль-
батрос» Ольга Шаталова. – Этой 

и прошлой зимой мы не только 
принимали в свои ряды новых 
«моржей» и  активно участвова-
ли в соревнованиях на открытой 
воде, но и выступили инициато-
рами окружного фестиваля зим-
них видов спорта «Зимние заба-
вы». При этом члены «Альбатро-
са» задействовали лишь спор-
тивную площадку парка маши-
ностроителей, ещё раз доказав 
всем, что спортивный праздник 
можно устроить, как говорится, 
на пустом месте, было бы же-
лание.

Участники круглого стола вы-
слушали замечания постоян-
ных посетителей пунктов про-
ката зимнего инвентаря. Так, за-
всегдатаи «Соснового бора» хо-
тели, чтобы наряду  с лыжами ру-
ководство центра зимних видов 
спорта организовало бы прокат 
тюбингов, ледянок и санок. По-

сетители катка в залинейной ча-
сти города высказали   пожела-
ние продлить его работу на два 
часа – до 22.00. Поклонники здо-
рового образа жизни выразили 
надежду, что комитет по спор-
ту и молодёжной политике бу-
дет регулярно через СМИ изве-
щать о проводимых в округе со-
ревнованиях, а журналисты – со-
общать об их результатах.

Общественники также пред-
лагают провести следующей зи-
мой в микрорайонах города и в 
сёлах конкурс на лучшую орга-
низацию зимнего отдыха. С за-
мечаниями по организации зим-
него отдыха заводоуковцев чле-
ны общественной палаты обра-
тятся  в администрацию город-
ского округа, представители ко-
торой, кстати, так  не при шли на 
заседание круглого стола. 

Ольга мЯСнИКОвА

Удался ли зимний отдых?

пожарная безопасность

Огонь не прощает беспечностиВсех излечит, 
исцелит

Школы округа отказались 
от привычных дневников и 
журналов. Сегодня все они 
подключены к автоматизи-
рованной информацион-
ной системе «Электронная 
школа Тюменской области».

Однако далеко не для всех ро-
дителей виртуальное общение 
с учителями – дело привычное. 
Большинство заводоуковских 
мам и пап попрежнему предпо-
читает традиционные дневники 
электронным.   

Лариса Сафронова, методист 
комитета образования, расска-
зала, что со временем стало 
очевидным, что надобность в 
бумажных дневниках и журна-
лах исчезла, ведь все учебные 
заведения округа подключены 
к специальному программному 
комплексу и обеспечены кругло-
суточным Интернетом. 

На специализированном сайте 
«Электронная школа Тюменской 
области» родители в любое вре-
мя могут узнать об оценках своих 
детей из электронного дневника 
успеваемости. К слову, риск, что 
изза поломки сервера вся ин-
формация с электронного жур-
нала исчезнет, исключён, так как 
данные хранятся на нескольких 
носителях. Сервер находится в 
центре информационных техно-
логий области и имеет несколь-

ко степеней защиты. Кстати, ин-
формация об успеваемости в 
электронном виде – это муници-
пальная услуга, которая предо-
ставляется бесплатно.

Что такое электронный днев-
ник, мы с сыномвосьмиклассни-
ком узнали в начале учебного го-
да. Признаюсь, начинать им поль-
зоваться было нелегко. Меня, как 
и многих родителей, обязали за-
регистрироваться на портале го-
суслуг, после подтвердить свои 
действия в многофункциональ-
ном центре «Мои документы» (по-
лучить подтверждение с первого 
раза не получилось). Но честно 
признаюсь: хлопоты стоили того. 

Теперь я знаю, что задали на 
дом, проверяю, всё ли мой школь-
ник выполнил. И отговорка, что, 
мол, была контрольная и ниче-
го не задали – уже не проходит. 
В электронном дневнике видны и 
оценки ребёнка, и пропуски. А си-
стема аналитики и прогнозирова-
ния показывает, на какие предме-
ты нужно обратить внимание, по 
каким темам есть пробелы, какие 
четвертные и полугодовые оценки 
возможны. А ведь раньше о спор-
ных отметках я узнавала за пару 
дней до конца четверти. 

Доступ к «карточке» своего ре-
бёнка в электронном дневнике 
имеет каждый родитель. Педа-
гоги могут вносить информацию 
строго в соответствии с правами 

доступа пользователя. Так, учи-
тель математики не сможет ис-
править или посмотреть оцен-
ки детей, к примеру, по русско-
му языку.

Контролировать учёбу свое-
го чада мамы и папы могут ещё 
и через мобильное приложение 
«Образование 72». Всё, что для 
этого нужно – скачать его на свой 
смартфон и зарегистрироваться. 
В нашей области это приложение 
работает с 2015 года, его пользо-
вателями стали около 30 тысяч 
тюменских родителей.

– Свою актуальность электрон-
ный дневник особенно показал 
в морозные дни, когда занятия 
отменялись. Его преимущество 
оценили и дети, которые пропу-
скают учёбу по причине болезни, 
– говорит методист Сафронова. 
– Кстати, с введением электрон-
ных дневников общение родите-
лей и учителей, как и школьные 
собрания, не исключаются. Как и 
прежде, всегда можно позвонить 
классному руководителю.

На мой взгляд, электронный 
дневник дисциплинирует школь-
ника: он обязательно выполнит 
домашнее задание, ведь ро-
дители всегда знают, что бы-
ло задано и проверят. И пре-
жде чем прогулять школу, ре-
бёнок лишний раз подумает о 
последствиях. 

Алла ЕГОрЫЧЕвА 

образование

Отговорка «ничего 
не задали» не работает


